

Estatutos de la Federación Latino-Americana de Trabajadores

Estos estatutos fueron elaborados en el Congreso de Trabajadores celebrado en México en setiembre de 1938.

(Continuación)

cualquier tiempo, en asamblea extraordinaria, y previa convocatoria que deberá expedirse con anticipación no menor de sesenta días.

Artículo 30.—En su Congreso General radica la soberanía de la Confederación de Trabajadores de América Latina. A él corresponde juzgar de la obra cumplida por el Comité Central, formular el programa de acción de la Confederación, modificar el Estatuto, suspender en sus derechos o expulsar de la Confederación a cualquiera de sus centrales afiliadas, y en general decidir y resolver sobre todos los asuntos de interés general para la Confederación.

Artículo 31.—Sólo podrá suspenderse en sus derechos o expulsarse a una central afiliada, previo juicio de responsabilidad que el Congreso realice oyendo en su defensa a la agrupación afectada.

Artículo 32.—Para que los acuerdos del Congreso General tengan validez es necesario que estén presentes por lo menos la mitad, más una de las centrales nacionales afiliadas.

Cuotas

Artículo 33.—La cotización mensual de las centrales nacionales afiliadas, será la que corresponde según el número de sus respectivos socios, en la siguiente forma:

hasta 10,000 socios
15 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 10,000 hasta 50,000 socios,
8 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 50,000 hasta 100,000 socios
6 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 100,000 hasta 300,000 socios,
3 centésimos de centavo de dólar por cada socio;

de 300,000 o más socios
2 centésimos de centavo de dólar por cada socio.

Las cantidades anteriores fijan la cuota mensual que corresponde a las organizaciones filiales; pero éstas harán la remisión de sus cuotas trimestralmente.

Duración

Artículo 34.—La Confederación de Trabajadores de América Latina sólo podrá disolverse por el voto de las dos terceras partes de las centrales nacionales afiliadas, en un Congreso General extraordinario convocado especialmente para ese objeto.

Lema y distintivo.

Artículo 35.—El lema de la Confederación será: "Por la emancipación de América Latina".

Artículo 36.—El distintivo de la Confederación será un círculo conteniendo el mapa de América, acentuándose en el dibujo el territorio de la América Latina, y el nombre y el lema de la Confederación.

Artículo 37.—Las centrales nacionales afiliadas deberán hacer constar en el papel de su correspondencia que son miembros de la Confederación.

Transitorios

Primero.—Con el objeto de cumplir con lo previsto en el artículo 2, el Comité Central

NUESTRAS ESTATUAS Y MONUMENTOS ANTE LOS MARINOS FACHISTAS

Eso de que en el Monumento Nacional estén juntas y revueltas las cinco Repúblicas de Centro América con la estatua de Walker, el filibustero que huye derrotado, tiene sus inconvenientes.

El jueves, por ejemplo, ocurrió que unos marinos fascistas, subordinados al Gobierno Invasor de Mussolini, que se metieron aquí por la puerta trasera de la alcahuetería oficial, decidieron llevarle a su congénere Walker una corona de laurel, en homenaje a las criminales hazañas, que dicho aventurero consumó en 1856.

Pero dicen que don León Cortés recibió en ese momento de don Juanito Mora, el que está frente al Correo un enérgico comunicado protestando con vehemencia y diciéndole en términos claros y precisos más o menos lo siguiente:

—"Hombrecito León—¿qué es esto que está pasando?"

—"Cómo es posible que vos tolerés semejante ultraje, semejante violación, semejante tropello sin nombre a esa noble Libertad, legada por mí a

las generaciones de Uds. y que yo defendí en Santa Rosa y Rivas, comandando el glorioso ejército de los heroicos costarricenses?"

Las palabras de don Juanito debieron llegarle al alma a nuestro mandatario, porque inmediatamente dió orden de que le echaran la policía, el resguardo, y todo el ejército a los atrevidos marinos, súbditos de un Gobierno Infanticida, y de que fueran conducidos presos, en fúnebre desfile por las calles de la capital como en exhibición.

Ante tan complicado caso, el Ministro de Italia obtuvo, por medio de muchos y reiterados ruegos al inclito don Tobias, el permiso de que los marinos de marra volvieran a su guarida del Duca d'Aosta (Acosta en italiano quiere decir Acosta. Anótele don Julio para cuando vaya a visitar al papa), prometiendo, bajo palabra de honor, que nunca lo volverían a hacer.

ESTAMOS UNIDOS con...

Viene de la Pág. PRIMERA

Somoza, y todavía más de tenerlo entre sus lugartenientes. Pero a nosotros costarricenses, a nosotros hombres libres de un país que vive una democracia, que si estamos sometidos a una dependencia económica y a una burla política en nuestro sistema electoral, no estamos acostumbrados a vivir bajo el látigo de un "generalito", ni estamos acostumbrados a trabajar por salarios de masa con chile y un real, la idea no nos entusiasma ni poquito. Ya pueden los centroamericanistas hacer apología de la unión y de Ubico. Nosotros estamos más contentos con nuestra independencia y con nuestro sistema político. Preferimos ser el peón que aunque raquítico, cobra un salario, que el hombre esclavizado que trabaja por una comida inmunda, sometido a las vejaciones del capataz, del patroncito y del generalito. Nosotros estamos unidos, desde que comenzamos nuestra lucha, desde que comenzó nuestra existencia, con todos los pueblos de Centro América y de América toda, que están oprimidos y que sufren la humillación de una tiranía. Estamos con ellos y estamos dispuestos a luchar junto a ellos cuando sea necesario. Estamos unidos por la comunidad de ideales con todos los pueblos oprimidos del universo y en especial con los pueblos centroamericanos, pero de ninguna manera estamos dispuestos, ni siquiera a considerar la unión de estos países bajo el sable de un tirano, con la consecuente consolidación y expansión de los inicuos sistemas de explotaciones que existen en algunos de estos países. Dadas las perspectivas inmediatas, y dada la situación que prevalece en la mayoría de los países de la América Central, estamos convencidos que la tesis que más conviene a Costa Rica y a todos los países de Centroamérica, es la de permanecer independientes. Al afirmar esto no lo hacemos sólo como comunistas, sino como costarricenses, ya que Costa Rica entera ha repudiado siempre la unión en las circunstancias actuales.

Naturalmente, si acontecimientos provocados por un cambio en la situación interna de los países centroamericanos, o acontecimientos provocados por el ataque o la amenaza de potencias extranjeras vinieran a dar un aspecto diferente al problema, entonces seríamos nosotros los primeros en apoyar la unión entre estos países. Es indudable que si América Central llegara a unificarse bajo un gobierno progresivo, y llegara a unificar las economías de los diferentes países por medio de un vasto sistema de comunicaciones, la situación y la seguridad de estos pueblos mejoraría notablemente. Pero mientras las perspectivas no sean éstas, preferimos nuestra pequeñez y nuestra independencia.

Notas de Turrialba

Nos informan de Turrialba que el Resguardo penetró vio lentamente en casa del trabajador Gaspar Romero, ultrajó a la señora de éste y mal trató al menor de los hijos, un niño de poco meses.

Por lo que se ve, los aires fascistas que trajeron los marinos del Duque D'Aosta en valentón a los "hombres fuertes" de Tiquicia, que no tienen escrúpulos en ultrajar a las mujeres y a los niños. El Sr. Romero no estaba en casa, y así no pudo defender a su familia.

La casa del Sr. Romero es una casa humilde pero digna de todo respeto. El es un obrero apreciado por muchas personas de honorabilidad indiscutible y el Resguardo no debió haber procedido en la forma en que lo hizo.

(Hay firma responsable)

Bonos Devueltos

De Cartago han sido devueltos los siguientes bonos políticos que se emitieron en la Campaña pasada: bonos números: 59; 462; 465; 160; 464; 463; un quinto del 58; 4 quintos del 56. Al remitente de ellos el Partido da las gracias por esta su ayuda.

Nuestra campaña en pro de los 2.000 suscritores para TRABAJO

Se ha iniciado con ardor la campaña para conseguir 2,000 suscritores de "TRABAJO" en San José. Muchos compañeros han comprendido ya la importancia de esta campaña y están trabajando activamente por conseguir nuevas suscripciones. Es muy de señalar el caso de la célula de Guadalupe, que en pocos días ha conseguido un número regular de suscritores. Esperamos que todos los compañeros seguirán luchando en esta campaña que significa una labor efectiva y duradera, en pro del bienestar del pueblo.

Entre los agentes de provincias no podemos dejar de señalar el caso de Puntarenas, donde los compañeros están trabajando con empeño y efectividad por aumentar la circulación del periódico.

COMPAÑERO: Cotice con la suma mensual de ₡ 5.00. Ud. puede pagar ₡ 1.25 por semana. Recuerde que nuestro Partido necesita del esfuerzo y del sacrificio de todos para poder desarrollar sus planes de trabajo.



TODOS LOS MILITANTES Y SIMPATIZADORES DEBEN ASISTIR A LAS CONFERENCIAS DEL C. RODOLFO GUZMAN

Por acuerdo del Buró Político del Partido Comunista, se encargó al c. Guzmán, para que dictara una serie de Conferencias acerca de las Resoluciones del Séptimo Congreso Comunista, celebrado en 1935.

La primera de estas Conferencias fué el lunes pasado; asistimos y pudimos oír una de las exposiciones más claras y ordenadas, nutrida de conceptos que definen con claridad la nueva política del Partido, que no varía caprichosamente, sino después de estudiar serenamente los nuevos problemas que se van presentando y siempre de acuerdo con las condiciones especiales de cada país.

Estas excelentes lecciones del c. Guzmán deben ser aprovechadas por todos los militantes que están dispuestos a adquirir la instrucción necesaria para saber defender con seriedad las doctrinas que sustentamos como militantes del Partido Comunista.

LAS CONFERENCIAS DEL c. GUZMAN SE DICTARAN LOS SABADOS DE SIETE Y MEDIA a OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE.

ADHESIONES a nuestro MOVIMIENTO

San José, 3 de febrero de 1939.
Sra. miembros del Comité de Prensa del BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

Señores:

Nosotros los abajo firmados, todos trabajadores que anhelamos la libertad de nuestra patria, y aunque nunca hemos sido ni somos pertenecientes al Partido Comunista, rogamos a Uds. hacer pública nuestra adhesión al BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS, que lleva como candidato a la Presidencia de la República al Sr. Manuel Mora V., auténtico defensor de nuestras libertades, derechos y democracia. Felicitamos al diputado don Roberto Quirós por su actitud

honrada y desinteresada.

- Juan Ramírez López
- Salvador Castillo Porras
- Gonzalo Quesada
- Guillermo Marín A.
- José Francisco Araya
- Elias Rojas Fuente s
- C. Hímer
- Roberto Casasola G.
- Acisclo Briccio
- Rafael Morales
- Pedro Silvera
- Walter Gutiérrez S.
- A. Ramírez
- Humberto Manfred
- Ramón Salazar Z.
- Fco. Jiménez
- B. Jiménez
- José A. Rodríguez M.
- Trinidad Quesada A.
- Aquilino Ceciliano
- Ramón Quesada
- Roberto Valerín
- Eufrazio Suárez Martínez

Por mantenerse esclavos de Mussolini y de Hitler los traidores españoles

no aceptaron la paz propuesta por Negrín

Una vez más se ha puesto al desnudo la verdadera naturaleza de la guerra española. El gobierno del Dr. Negrin después de la pérdida de Cataluña se ha visto en la necesidad de negociar la paz. Y con el objeto ha hecho una proposición mínima, sintetizada en tres condiciones de fácil aceptación: amnistía para los jefes políticos y militares; evacuación de las fuerzas italo alemanas y formalización de un plebiscito con el objeto de darle oportunidad al pueblo de expresar su verdadera voluntad. Sin embargo, el traidor Franco no ha podido aceptar, con lo cual se ha quitado una vez más la careta. Los fascios han proclamado a los cuatro vientos que ellos pelean por desterrar el fantasma bolchevique de España... y se niegan a participar en un plebiscito que sea auténtica expresión colectiva. Los generales

cavernarios han declarado que ellos luchan por una España "Imperial y Unificada"... y rechazan de plano toda proposición tendiente a armonizar al pueblo español, a terminar con la guerra fratricida que ellos provocaron, a dar la amnistía que exige el más elemental sentimiento humanitario. Los mil veces traidores han cacareado en todos los tonos su independencia de todo poder extranjero... y se niegan a realizar la paz por medio de la evacuación de los agentes mercenarios al servicio de Hitler y Mussolini.

Y aún más: el Dr. Negrin redujo sus tres condiciones primitivas a dos, eliminando la relativa al plebiscito. Franco tampoco aceptó. El fantoche creador de la España UNA, IMPERIAL Y LIBRE se negó a "unir" la familia española, y a "libertar" de extranjeros el suelo ibérico. Sin embargo, no limitó aquí sus esfuerzos el gran Premier republicano español. Negrin, presionado por el dolor de la España esclavizada y por las insinuaciones de ingleses y franceses, ofreció la paz absoluta con una sola condición: amnistía para los dirigentes políticos y militares que aún defienden la zona central de la Península. Otra vez Franco, ávido de venganza, entreguista de su Patria y masacrador de su pueblo, rehusó. Y como resultado la guerra seguirá en España, pero con la ventaja de que sus verdaderas características ya no constituirán secreto para nadie. Franco sólo quiere vender España al mejor postor. Franco sólo quiere dividir y ensangrentar más a la familia española. Franco le teme a la libre expresión popular, porque Franco no es encarnación, sino repulsa, de la voluntad española.